

*Après une longue période de déclin qui a vu la presque totalité des surfaces viticoles disparaître en Lorraine au cours des XIXème et XXème siècles, la viticulture lorraine enregistre actuellement un réel renouveau. L'intervention entend interroger ce nouveau dynamisme viticole en mettant en lumière ses éléments les plus remarquables : les démarches qualitatives territorialisées, de nouvelles orientations productives, une généralisation des pratiques de l'agriculture biologique, le renouvellement et la féminisation des opérateurs, l'émergence d'initiatives collectives, le portage des collectivités territoriales... Cet état des lieux d'une viticulture lorraine renouvelée permettra de dresser des pistes de réflexion pour mieux saisir son avenir face aux enjeux contemporains.*

Voici le lien pour télécharger un article que j'ai fait avec mon collègue Denis Mathis : <https://www.cairn.info/revue-pour-2019-1-page-165.htm?ref=doi>

Stéphane ANGLES

Stéphane ANGLES est professeur des universités en géographie à l'Université de Lorraine. Après des études menées à l'Université de Bordeaux III et l'obtention de l'agrégation de géographie, il soutient en 1997 une thèse portant sur l'oléiculture en Andalousie. En 2000, il devient maître de conférences en géographie à l'Université Paris Cité (ex-Paris 7) et depuis 2017, il enseigne à l'Université de Lorraine à Nancy. Spécialiste de l'agriculture en pays méditerranéens, il oriente aujourd'hui ses recherches sur les liens unissant les activités agricoles et les territoires. Il est l'auteur d'un ouvrage "Atlas des paysages de la vigne et de l'olivier en France méditerranéenne" (Editions QUAE). Depuis 2019, il occupe les fonctions de directeur de l'UFR de Sciences Humaines et Sociales de Nancy.